

Heraldo de Castellón

DIARIO ANTIFASCISTA

XLVIII
Núm. 14.720

FRANQUEO
CONCERTADO

Jueves 4 de Noviembre de 1937

Redacción, Administración y talleres: D. Ibarruri, 11

PRECIO
15 CENTIMOS

TELEF. 1533
APARTADO 12

SIGNIFICADO DE UN TRASLADO

Barcelona ha acogido al Gobierno de la República. Sobre esta actitud se han hecho los comentarios más pintorescos. Los motivos del traslado son de todos conocidos. Pero alguien ha inspirado argumentos torcidos que, en los espíritus pusilánimes, se confunden en un aguafuerte de conceptos dubitativos, expresión del cansancio experimentado desde el primer día por aquellos que reciben de su propia dula. No faltarán tampoco las deliberaciones de las peñas de café, y la insinuación mordaz de cierta burocracia que mide la guerra con el barómetro de sus míseros problemas domésticos.

El Gobierno se ha trasladado a Barcelona porque así lo ha creído conveniente. El remate de los sucesos de Mayo, tuvo por síntesis la insubordinación de organismos y personas sedientas de coloquios con la génesis de la revolución, con menoscabo de su reflejo en el desarrollo diario de cuanto significara potencia en el impulso de las masas populares hacia el trabajo coordinado, competente y creador. En Cataluña, se ha teorizado con un cúmulo de pasión inverosímil. Campañas de prensa, voces entronizadas en la infalibilidad de la doctrina, líderes consumiendo vapor oratorio, papel y más papel dedicado al juego de ventaja con adiciones de improperios y reflujos de pésima gramática. Barcelona era un vivero insaciable, donde crecían las plantas de la intransigencia, en un trasluz de aguas que, aparentando ser cristalinas, guardaban en su fondo el barro turbio de la zancadilla política.

Hacia falta sanear este ambiente. Se imponía la regeneración de métodos y la capacidad de mando. La retaguardia catalana no podía estar a merced de la oscilación constante de la retórica, mientras el enemigo empujaba sus huestes por el Norte mártir. La autonomía que la Constitución salvaguarda, no podía rivalizar en rencillas pueblerinas sin manchar sus postulados por los que fué creada. Diseminados por diferentes campos, yacían energías inéditas, experimentos fallidos, agrupaciones industriales que pedían adaptación y que ésta no aparecía. Mucho se ha perdido en este período de indecisión, favorecida por una atmósfera sin cordialidad, entre nubarrones y chispas eléctricas.

Era necesario atar cabos. A eso ha ido el Gobierno. Ligar lo que está desligado, componer lo que está descompuesto y nutrir los organismos anémicos, enfermos de tanto esfuerzo pulmonar. La industria de guerra catalana es de-

EN EL XX ANIVERSARIO DE LA U. R. S. S.

La agricultura a través de 20 años

Cuando se dice que Rusia se ha transformado de país agrario en un país agrario-industrial, esto es cierto, no solamente porque se han creado en el país una metalurgia y una industria de construcciones mecánicas de primer orden, sino también porque la agricultura misma ha sido mecanizada y encauzada, en una notable medida, por la vía de la industrialización.

En la Rusia de antes de la Revolución de Octubre de 1917, la tierra era labrada con un arado primitivo arrastrado por un caballo ético; el trigo se segaba con hoz. Había entonces en el país unos doscientos tractores, que algunos grandes terratenientes habían hecho venir del extranjero. Hace apenas diez años, la U. R. S. S. no contaba más que con 26.000 tractores y ninguna segadora-batidora. En 1937 el país dispone ya de 500.000 tractores y cerca de 100.000 segadoras-batidoras (y observamos de paso que los tractores que se construyen actualmente en la Unión Soviética son del sistema de oruga y con motor Diesel). Para comprender la importancia de estas cifras, recordemos que Alemania, el país más mecanizado de toda Europa, no posee más que 30.000 tractores.

Centralizar la economía, abreviar preámbulos y articulados oficiales, fundir en una sola aspiración el deseo del pueblo antifascista, acortando la prolongación de la guerra con medidas energéticas y audaces. La autonomía no se resentirá de tan plausible proyecto. Se fortalecerá en la penetración con el Gobierno de la República, extractando de su base la esencia misma del pueblo catalán, que no quiere distinguirse de los demás pueblos ibéricos en su lucha contra la invasión. La autonomía explícita, literal es un factor progresivo cuando están tranquilas las balsas del Estado y la Nación. Pero en tiempos de guerra, hay que aplicarla en una aproximación sincera y leal, disolviéndose en el crisol de los intereses generales de la República.

Y esos intereses son hoy serán mañana, el triunfo de nuestra causa para asegurar más tarde el pleno derecho de las nacionalidades que forman la península ibérica.

Frente de Tercel, Octubre 1937.
JUAN VALLESPINOS.

Añadamos a esto que la agricultura soviética posee millares de otras varias máquinas agrícolas, cuyo número se multiplica sin cesar.

Una parte de los tractores, de las segadoras-batidoras y de otras complicadas máquinas agrícolas se hallan en manos de los sovjoses, que son empresas agrícolas del Estado. La otra parte, la mayor se emplea en servir los campos de los coljoses, que son colectividades formadas por los campesinos. Los coljoses están servidos por las estaciones de tractores y de máquinas agrícolas pertenecientes al Estado, el cual firma contratos con los coljoses para trabajar sus campos con un mínimo de gastos. El número de estas estaciones de tractores y de máquinas agrícolas se elevaba en 1936 a 5.000, a las cuales han venido a añadirse 612 nuevas estaciones organizadas en la primavera de 1937.

En estas condiciones de maquinización, el trabajo agrícola se transforma en semi-industrial. Los hombres no se ven ya obligados a doblarse sobre la manera y a trabajar con sus manos, porque ahora tienen ya máquinas. Más de un millón de hombres han adquirido nuevas profesiones; son ahora conductores de tractores y de segadoras-batidoras, maquinistas, etc. La emancipación y el perfeccionamiento del trabajo humano en la agricultura se desprenden del hecho de que en 1936 ni una sola hectárea de tierra fué labrada con el primitivo arado de antaño. El 85 por 100 de las siembras han sido cosechadas con la ayuda de máquinas y el 98 por 100 del trigo aventado del mismo modo.

La maquinización de la agricultura se ha conciliado con la aplicación de una agrotécnica perfeccionada. En la actualidad, se labran los campos para las siembras de primavera, no ya en la primavera, sino en otoño, gracias a lo cual el suelo acumula los jugos nutritivos durante toda la duración del invierno. Los camiones y las carretas permiten transportar a los campos una gran cantidad de abonos naturales y millones de toneladas de abonos minerales.

Las instituciones agronómicas y las estaciones experimentales del Estado diseminadas a través de todo el país, permiten seleccionar las mejores variedades y semillas para cada localidad determinada. La U. R. S. S. posee una de las más ricas colecciones de semillas. A ella le corresponde el primer lugar en el mundo por el número de nuevas variedades seleccionadas. A partir de la primavera de 1936, cada coljose posee sus propios sectores de siembras, que le permiten así operar la selección. Paralelamente, se aplica un nuevo procedimiento para elevar la calidad de la cosecha. Este procedimiento es la vigorización por procedimientos científicos de los granos, lo que permite regular la rapidez del crecimiento y el rendimiento de las plantas. Gracias a esto son numerosos los coljoses que cosechan decenas de millones de quintales de granos de alta calidad.

El plan previsto para 1938-1939 supone ya una cosecha anual de unos siete u ocho millones de puds aproximadamente.

El país cubre por sí mismo las elevadas necesidades de hoy en lo que concierne al azúcar y al lino y

ha suprimido completamente la importación de algodón. En 1924, la Unión Soviética ocupaba el quinto lugar en la cosecha de remolacha de azúcar y en la actualidad ocupa el primer lugar en el mundo. En el algodón, Rusia ocupaba el quinto lugar. En la actualidad la Unión Soviética ocupa el tercer lugar del mundo y el primero de Europa.

La U. R. S. S. tiene el record de la producción de lino. Y como trata de aumentar todavía más el consumo de la población, el gobierno estimula ampliamente el crecimiento de la cosecha de cereales y de las plantas industriales.

En lo que concierne a la cría del ganado es preciso decir que la cría ha comenzado a desarrollarse rápidamente solo en estos últimos años. Dos causas explican esto. La primera es que después de haber sufrido la guerra imperialista, el país tuvo que soportar varios años de guerra civil y la invasión de los intervencionistas. Durante la ocupación de Ucrania, las tropas alemanas mataron una enorme cantidad de ganado e hicieron perecer numerosos caballos. Otro tanto ocurrió en el litoral del Pacífico y en Siberia, donde los japoneses y los guardias blancos destruyeron literalmente millares de pueblos. Por eso a la Unión Soviética le ha costado tanto restaurar la cría de ganado. Y más tarde, en 1929-1930 los kulaks mataron mucho ganado para arruinar de esta suerte a los coljoses que comenzaban a formarse en todo el país.

En los primeros años de la edificación coljosiense se concedió, a causa de esto, una extraordinaria atención al desarrollo de la cría de animales precoces, con el fin de satisfacer las necesidades de carne del país. Por eso la cría del cerdo tomó una tal extensión, hasta el punto de exceder el nivel de antes de la Revolución. En el ganado grande de cuernos, la U. R. S. S. está, aunque poco, retrasada con respecto al nivel de antes de la guerra. Así, se contaban 20 millones de cerdos antes de la revolución y 30.400.000 el primero de Julio de 1936. En el ganado grande de cuernos se cuentan respectivamente, 60.600.000 cabezas y 57 millones.

El año 1936 ocasionó un considerable cambio en este dominio y se señaló por un alza extraordinaria de la cría de ganado. En el curso de este año, la existencia de ganado ha aumentado en el 6 por 100 de caballos, 18 por 100 de gran ganado de cuernos, 25 por 100 de cabras y ovejas y 38 por 100 de cerdos.

A manera de conclusión es necesario subrayar que la extensión de las superficies sembradas de trigo, la considerable maquinización de la agricultura y el gran aumento de su producción, están inseparablemente ligados al potente desenvolvimiento de colectivización de las economías campesinas parceladas y diseminadas no hubieran podido dar al país una producción tan considerable y llegar a un nivel de bienestar tan elevado como lo es actualmente en los coljoses.

COMENTARIO DEL DIA

La piratería aérea ha reemplazado a la submarina

Un avión desconocido y que procedía sin duda de la base italiana de Cerdeña o de la base italiana de Mallorca, ha lanzado quince bombas, a 16 millas de la costa catalana (es decir, fuera de las aguas jurisdiccionales), contra el vapor inglés de la matrícula de Gibraltar "Jean Weens", echándolo a pique. Milagrosamente se salvaron sus tripulantes, entre los que iban dos observadores al servicio del famoso control, uno sueco y letón el otro. El barco llevaba, de Marsella a Barcelona, cargamento de trigo y de leche condensada.

Para qué ha servido la Conferencia de Nyón? Para nada absolutamente. A los submarinos que torpedeaban, han reemplazado los aeroplanos que bombardean. La piratería ya no es naval. Es aérea. A los armadores de los navíos hundidos, a las tripulaciones que se ven en riesgo de muerte, el cambio no puede importarles gran cosa.

Se ha cambiado de postura, más no de dolor. La navegación mediterránea sigue siendo perseguida, interceptada, combatida, estorbada y prohibida, por los mismos elementos que, antes de la reunión nyonesa, atentaban contra ella desafortunadamente. Los peritos de Francia, Inglaterra y Rusia, acordaron medidas de protección. Flotillas de torpederos, destructores y cruceros rápidos, recorren a todas horas el "Mare Nostrum". Pero los aviones italianos que salen cada mañana y cada tarde de Cagliari y de Palma, se burlan de ese alarde defensivo y la situación no varía.

Es de suponer que los peritos ingleses, franceses y rusos se volverán a dar cita en Nyón y que, esta vez, asistidos de técnicos de la aviación militar, tomarán acuerdos enderezados a la persecución de la piratería aérea. Si pasan los días y las semanas sin que ello suceda, habrá que convenir en que los estados totalitarios tienen razón sobrada para reírse de las democracias occidentales y atreverse a las mayores agresiones, y a los más grandes insultos.

Francia comprueba estos días, prácticamente, lo precario de sus comunicaciones con Africa. Italia puede cortarlas cuando quiera, sin recurrir para ello a sus submarinos y fuerzas sutiles de superficie. Le bastará con movilizar sus escuadrillas de hidroaviones. Todo barco francés, transporte de guerra, que zarpe de Argel o de Bizerta, será señalado, a la media hora de marcha, por los exploradores de Mussolini. Y desde entonces, su suerte quedará decidida. Si no lo torpedean, lo bombardearán desde el aire. Y se irá al fondo con su tripulación y su cargamento y con las tropas africanas que intente llevar a la Metrópoli.

Así están las cosas. Esto es lo que han logrado nuestros vecinos con la política de No Intervención, el cierre de su frontera con la España republicana y sus últimos repliegues estratégicos de Londres. Esto, y que técnicos alemanes organicen ofensivamente los Pirineos occidentales, son vistas a una próxima guerra. Muchos miles de hombres trabajan, desde hace bastantes semanas, en las fortificaciones y artillados de Na-

(Pasa a la cuarta plana.)

Los asesinos fascistas siguen ametrallando poblaciones civiles indefensas

Información oficial de los frentes

Partes del Ministerio de Defensa Nacional

FUERZAS DE TIERRA

El parte de anoche dice así: "CENTRO.— Fuerzas propias realizaron una descubierta en el sector de Guadalajara, sin encontrar enemigo, y otra por el Arroyo Palacios (sector de El Pardo) en la que recogieron a los facciosos algún armamento y material telefónico.

SUR.— Cañoneo enemigo sobre Valsequillo y La Granjuela, que nuestra acción de contra-batería consiguió acallar.

LEVANTE.—Ligero fuego de fusil y ametralladora en varios sectores.

ESTE.— Los rebeldes iniciaron un avance en la zona de Fuentes de Ebro, para ocupar las posiciones que abandonaron obligados por los recientes temporales. Entre Casa Montilla y Casa Baselga, intenso fuego de fusil y ametralladora.

La misma actividad en La Portillada, Pomerol y Campoliva".

Un telegrama de Miaja

Agradece al Presidente de las Cortes su saludo

Valencia.—El general Miaja ha contactado con el siguiente telegrama al que le dirigió el Presidente de las Cortes:

Agradezco emocionado cariñoso saludo V. E. y Parlamento, significándole que todos los jefes, oficiales, clases y tropa de este ejército sabrán en todo momento cumplir con la misión honrosa que le ha sido confiada de defender a toda costa contra los ejércitos invasores, de militares sublevados y extranjeros, la capital de España, símbolo representativo de la libertad y de la justicia de nuestra santa causa.

Socorro a las víctimas del fascismo

Alcanza ya a 10.000 pesetas la suscripción para las víctimas de Lérida

Lérida.— Continúan los trabajos de desescombro de los edificios sinies trados por el bombardeo del martes.

Las autoridades, auxiliadas por las organizaciones sindicales, trabajan incansablemente en ayudar a los damnificados.

El Frente Popular Antifascista ha organizado una suscripción, que asciende ya a más de diez mil pesetas.

Tranquilidad en los frentes del Centro

La artillería alemana sigue destruyendo Madrid

Madrid.— Continúa la tranquilidad en todos los sectores próximos a la capital de la República.

Unicamente la artillería alemana actuó al mediodía de ayer, lanzando sus proyectiles contra los barrios más populares de la capital; pero después, y hasta las primeras horas de la tarde de hoy, no ha vuelto a insistir en su inhumana labor.

En el sector del Pardo, al amanecer de hoy, hubo intenso fuego de fusilería y bombas de mano; pero de trinchera a trinchera, sin que se registraran movimientos de fuerzas.

Contra las luces del gas

Las autoridades madrileñas dictan nuevas normas sobre el alumbrado exterior

Madrid.— El alcalde y el gobernador han dictado un bando dando normas para evitar que las luces de los establecimientos y casas particulares puedan verse desde el exterior durante la noche. Se establece que los comercios y los tranvías deberán tener las bombillas pintadas de azul.

La descomposición del campo rebelde

De Algeciras huye la población en masa

Gibraltar.— Durante los últimos días han llegado a esta ciudad, a bordo de embarcaciones de remo, más de seiscientos españoles fugitivos de Algeciras, que consiguieron huir comprando la complicidad de soldados rebeldes.

Los fugitivos han declarado que últimamente se descubrió un complot, siendo encarcelados 60 guardias civiles, marineros del servicio de guarda-costas y Carabineros.

El servicio de vigilancia en el litoral faccioso ha sido reforzado extraordinariamente.

Mancini desmiente las afirmaciones de Mussolini

En Marzo había ya 50.000 italianos que formaban parte de las tropas de Franco. Actualmente la cifra de "voluntarios" no puede ser inferior a 80.000 hombres

"Nadie en Inglaterra, en Francia, ni en otra parte cualquiera (naturalmente, salvo en Alemania)—dice el "Sud - Duert" de Bayona— de Bayona— ha dado fe a la cifra de 40.000 "voluntarios" italianos en España declarada oficialmente por el Gobierno de Roma.

Existe "un documento fascista incontestable" que es prueba más que suficiente de su falsedad. Volvamos al 2 de marzo último. En el transcurso de una sesión memorable, el Gran Consejo fascista decidió enviar su felicitación a Franco y manifestar oficialmente su solidaridad con la España llamada "nacional". Este parte fue comunicado por el General Mancini, jefe del Estado Mayor, de las "tropas voluntarias" italianas combatientes en España, a los oficiales y soldados que estaban a sus órdenes, en una proclama que fue encontrada en Guadalajara después de la retirada precipitada de los italianos. Recordemos el texto del documento fechado en Salamanca el 3 de marzo de 1937.

"El Gran Consejo fascista manifiesta su solidaridad con la España nacional y saluda a las fuerzas armadas del general Franco, cuya victoria debe representar el fracaso final de todo esfuerzo bolchevique en Occidente y el principio de una época de potencia y de justicia social para el pueblo español, unido al pueblo italiano por lazos seculares de lengua, de religión y de historia.

El Gran Consejo del fascismo al enviar su saludo a las tropas que luchan bajo las órdenes de su Excelencia, el generalísimo Franco, tiene sobre todo presente en su espíritu los 50.000 camaradas que, en el suelo de España, luchan bajo el signo y por la g'e la de Littorio."

Por lo tanto, según confesión de uno de los grandes jefes de las tro-

¡ASESINOS! ¡ASESINOS!

Doce aviones facciosos ametrallan a la población civil de Barbastro

Valencia.—En el Ministerio de Defensa Nacional se ha facilitado esta mañana la siguiente nota: La aviación facciosa ha realizado uno más de sus continuos bombardeos a pueblos civiles. Esta vez ha elegido Barbastro, donde ayer por la tarde doce aviones facciosos efectuaron un bombardeo, causando más de sesenta víctimas entre el personal civil.

Prendas de abrigo para los soldados

En Barcelona se celebra una importante reunión con tal objeto

Barcelona.— Esta mañana se han reunido en el Ayuntamiento, convocados por los Comisarios políticos del Ejército del Este, representantes de Izquierda Republicana, F. A. I., C. N. T., J. S. U. y Unión de Rabassaires, con objeto de invitarles a cooperar en la petición hecha por el Comisario general a todo el pueblo

antifascista catalán, para que aporten ropas a los combatientes.

El ex ministro de Justicia, García Oliver, manifestó a los periodistas que, sin perjuicio de que el Gobierno provea dichas necesidades en la forma ordinaria, los reunidos acordaron que el vecindario acuda a remediar, con las prendas de que pueda disponer, la situación de los soldados que luchan en los frentes de Aragón.

Se ha acordado, en primer término, constituir una Comisión que organice una semana que se llamará de Acción Popular y Ayuda a los soldados que están en los frentes.

INFORMACION GENERAL

El Gobierno se despide de Valencia

Prieto e Giral testimonian su gratitud al Alcalde

Valencia.—Esta mañana estuvieron en el Ayuntamiento los ministros de Estado y Defensa Nacional, para agradecer al alcalde, Domingo Torres, la cordial acogida que el pueblo valenciano dispensó al Gobierno de la República durante su estancia en esta ciudad.

El alcalde significó su deseo de seguir con el máximo entusiasmo la obra de colaboración con el Gobierno.

Inmediatamente, los señores Prieto y Giral salieron para Barcelona.

La instalación del Gobierno en Barcelona

El jefe del Gobierno inspecciona personalmente los trabajos

Barcelona.— En la Presidencia del Consejo se prosigue rápidamente la instalación del mobiliario y el propio jefe del Gobierno ha pasado parte de la mañana acuciando al personal con el fin de que puedan funcionar los servicios inmediatamente.

El doctor Negrín recibió la visita del Director general de Seguridad y después salió en automóvil, acompañado del señor Bujeda.

Las señales luminosas del tráfico

Vuelven a funcionar en Barcelona

Barcelona.— A causa del aumento de tránsito rodado, han sido puestas nuevamente en práctica las señales luminosas del tráfico.

Las víctimas de la piratería

Llegan a Barcelona 120 tripulantes del "Cabo Santo Tomé"

Barcelona.— Han llegado a esta ciudad ciento veinte tripulantes que se salvaron del hundimiento de la motonave "Cabo Santo Tomé", ocurrido el 10 de Octubre último en aguas de Argel.

Italia, agente antibritánico

El Gran Mufti estaba de acuerdo con los italianos

París.— El corresponsal del "Figaro", en Roma, telegrafía que se asegura que el Gran Mufti estaba en combinación con los agentes italianos de Palestina.

Y el mismo camino va a seguir Ibu-Seud

París.— Ibu-Seud se prepara a reivindicar el título de rey de todos los árabes desde Bagdad hasta Marruecos.

La prensa italiana publica a este respecto informaciones tan abundantes como significativas.

Los despachos de Jerusalem, el Cairo y Alejandria declaran unánimemente que las tropas del emir Del Hedjaz avanzan hacia la frontera de la Transjordania, único país árabe que permanece fiel a Inglaterra.

Todos los periódicos, después de comentar el movimiento nacionalista árabe, sacan la consecuencia de que toda Arabia se ha levantado abiertamente contra Inglaterra y se prepara un movimiento general del Islam contra los opresores.

El Consejo Administrativo de la Caja de Ahorros

Mañana, a las siete de la tarde, celebrará sesión ordinaria el Consejo Administrativo de la Caja de Ahorros y Monte de Piedad de Castellón.

CARTELERIA DE ESPECTACULOS

Programa para mañana

TEATRO MUNICIPAL

A las 4'30 y 6'30

GRAN EXITO del formidable conjunto de selectas artistas de Variedades "WILLY WELLS".

SALON ROYAL

A las 4'30 y 7'00

"DURO Y A LA CABEZA", en español, por James CAGNEY. Y "INCERTIDUMBRE", hablada en español, por Ramón de Sopena.

CAPITOL CINEMA

A las 4'30 y 7'00

El reportaje histórico "OFENSIVA". "SUZY", en español, por Jean HARLOW.

SALON DORE

A las 4'30 y 7'00

Una selección de COMPLEMENTOS. "EL VAGON DE LA MUERTE", estreno en español, por Charles RUGGLES.

ACTUALIDADES

A las 4'30 y 7'00

Selecciones COMPLEMENTOS. Y "LOS DESAPARECIDOS", por Bette DAVIS.

Caja de Ahorros y Monte de Piedad CASTELLÓN

ESTABLECIMIENTO DE MAXIMA GARANTIA

Libretas de Ahorro Popular de LIBRE DISPOSICION según decretos ministeriales del 2 y 9 Enero de 1937

DEL FRENTE DE PEÑARROYA

Bombas nocturnas y triunfo del tren blindado

(Crónica de nuestro redactor
Corresponsal)

Llevamos unos cuantos días pèsimos. Arrecia la lluvia sin interrupción y el frío se deja sentir bastante por las noches. Suponemos que este invierno, como el pasado, las mantas requisadas en la retaguardia no cumplirán la caritativa función de remediar el frío a los que estamos en la vanguardia. Y sin embargo, las mantas cambiaron de casa y hasta de lugar. Pero a pesar del frío y del agua, que cala hasta los huesos, no podemos detenernos a pensar en estas miserias de los pseudo-revolucionarios, porque los cañonazos enemigos, que se prodigan, nos tienen pendientes de sus silbidos.

Abandonamos el albergue enfilado por los cañones contrarios y caminamos hacia los puestos de nuestros soldados. No es alarde de valor. Es simplemente esquivar el peligro de los obuses, que nos bordean.

Permanece tenso el espíritu de estos valientes soldados, a quienes nada entibia su fervor y su confianza en la victoria. Hablamos de las operaciones militares y de la marcha de la guerra. Siempre optimismo en esta juventud sana y fuerte, muy dispuesta a vencer. ¿Creeis que la desgracia de Asturias ha aplinado el espíritu de estos luchadores? Repetiremos una vez más, que aquí se vive en un ambiente purísimo de guerra; no es mucha la prensa que llega y, por consiguiente, las miserables salpaduras de la retaguardia no ensucian ni manchan la diáfana esperanza que impera aquí.

Cuando cae la noche, regresamos al poblado inmediato. Siguen los cañonazos enemigos prodigándose con ritmo uniforme. Y no es que los dispare en grandes cantidades; pero cada media hora el cañón trueno y en torno a las casas o en las casas mismas, explotan como en el vacío, pues casi nadie pernoctamos aquí.

El tren blindado sale hacia el campo sin estridencias de pitos, silenciosamente. Al verlo pasar hacia lo desconocido, sentimos una emoción intensa. Todas las noches, como guardián imperturbable, llega hasta el campo enemigo y sus numerosas máquinas de guerra esperan vigilantes la hora en que éste inicie cualquier movimiento. Sentimos una viva curiosidad por ser uno más en la tripulación de este coloso de acero que se pierde pronto en el recodo de la vía, apenas perceptible en la noche, como fiera nocturna que marcha a la caza de las alimañas.

Sigue con agua la noche, como continuación adecuada de un día lluvioso en este otoño singular. Pero tampoco la lluvia intensa en esta noche cerrada, como boca de lobo, es un obstáculo para el combate. En un instante explotan mil bombas de mano cuando el enemigo intenta realizar sobre nuestras líneas un fuerte asalto. El tren blindado entra en fuego, nuestros soldados contestan energicamente a la agresión; y el enemigo, como cogido entre dos fuegos, huye alocado entre las sombras, dejando jirones de sus unidades sobre el terreno que holló algún tiempo. En la oscuridad de esta noche, las explosiones de las bombas y de los morteros simulaban un incendio gigantesco. Luego, ya nada. A intervalos fijos tronaba el cañón enemigo, silbaba no lejos de nuestro retiro y se hundía las más de las veces en la tierra mojada de los barbechos.

Por las madrugada vuelve silenciosa hacia su escondite la máquina blindada con sus unidades, sin hacer grandes ruidos, muy modestamente, como cuadró a los héroes,

valientes en la pelea e inadvertidos luego, como esta máquina pintarrajeada de gris.

Los cañones enemigos han buscado durante unos días el refugio diurno de nuestro tren blindado. Tienen cuentas pendientes con él, que les recuerda el tremendo fracaso de la otra noche.

Avanzó, como de costumbre, en busca del enemigo. Pero fué tanto lo que se adelantó que éste cortó la vía y lo dejó incomunicado. Con una serenidad digna de todo encomio, llegó al lugar de la quebradura, los ocupantes esperaron el asalto enemigo. Más de un batallón se acercaba con ánimo de combatirlos. Y cuando motos y legionarios estuvieron a escasa distancia del tren blindado, nuestros camaradas empezaron a disparar a un tiempo todas las máquinas, las cuales sembraron el campo de cadáveres. Cuando el enemigo, materialmente deshecho, se retiró a sus líneas, tendieron el pedazo de vía levantado y regresaron sin novedad a su base, altamente satisfechos de la matanza facciosa que acababan de realizar.

Y así, un día y otro día, siempre cuando anochece vuelve, silenciosa y sin estrépito, la máquina blindada en busca del enemigo, que se estrelló en cuantas tentativas realiza por quebrantar nuestras líneas, cada vez más fuertes y mejor conectadas.

RUSOFILO.

Frente de Peñarroya octubre 1937.

EXTRANJERO

Los japoneses son rechazados nuevamente

Sanghai. — Las tropas chinas han rechazado, a las dos de la tarde, una nueva tentativa de los japoneses para atravesar el río Su-Cheu, inmediatamente al oeste de Pei-Tsing-Ching.

El Frente Popular francés

EL PARTIDO SOCIALISTA S.F.I.O. VA A EXAMINAR A FONDO SU CONDUCTA FUTURA

Paris. — Los días 6 y 7 del corriente se reunirá en Paris el Consejo Nacional del partido Socialista S. F. I. O. Las deliberaciones tratarán principalmente del problema de la colaboración socialista en el gobierno del Frente Popular, de dirección radical, con o sin adhesión al programa común.

León Blum y Paúl Faure optarán por convencer a los militantes de la necesidad de mantener el Frente Popular, como la coalición más viable.

Faure se cree que apoyará a la mayoría de la Comisión Administrativa del Partido y del resto de las Federaciones y pondrá a votación del Consejo una declaración acerca del mantenimiento de la colaboración con un gobierno de dirección radical, pero pidiendo al partido Socialista que se ponga en contacto con los demás partidos de la concentración popular para discutir la cuestión de una extensión eventual del programa primitivo.

Tironski preconizará la constitución de un "verdadero gobierno de Frente Popular", que implicará la colaboración de los comunistas y de la Confederación General del Trabajo.

Martheau Vivec pedirá un programa social, optando por la retirada de los socialistas del gobierno si no se consigue la adhesión de los radicales.

Se espera que el Consejo del partido, como la Comisión Administrativa, no querrán poner fin a la co-

laboración de los dos partidos asociados en las responsabilidades gubernamentales.

La Conferencia de Bruselas acuerda proponer al Japon una mediación

Bruselas. — La Conferencia restringida, reunida a las once de la mañana, en el despacho del señor Spaak y en la que participan los representantes de la U. R. S. S. y de los Estados firmantes del pacto de las Nueve Potencias, salvo China, ha terminado sus deliberaciones a las doce y treinta.

Según ciertas informaciones, parece haber prevalecido la idea de la Delegación norteamericana, de constituir un Sub-Comité compuesto únicamente de representantes de los firmantes del Tratado de las Nueve Potencias excepto China.

Este Sub-Comité quedaría encargado de enviar al Japon, en nombre de la Conferencia, el llamamiento a la conciliación en que se pensó desde el primer momento. Si la respuesta del Japon fuese satisfactoria, el Comité podría ser llevado a ejercer a mediación prevista entre los gobiernos de Tokio y Nankin.

A primera vista, esta solución puede ser una fórmula transaccional entre los partidarios de un mandato, confiado a Inglaterra y a los Estados Unidos y los que indican a las cuatro potencias mediadoras de 1932.

Litvinov y Potenkin, que han asistido a esta reunión, no se han opuesto a esta solución, ya que la URSS. no quiere suministrar un nuevo pretexto al Japon para declinar las invitaciones de la Conferencia.

El derecho de beligerancia

FRANCIA E INGLATERRA DE PERFECTO ACUERDO

Bruselas. — Se sabe que en la conferencia celebrada ayer entre los señores Eden y Delbos, se trató especialmente del problema relativo a la retirada de voluntarios y del reconocimiento de la beligerancia.

La entrevista puso de relieve el perfecto acuerdo de los gobiernos francés e inglés, para no proceder al reconocimiento de la beligerancia hasta después de una retirada sustancial de los voluntarios, de acuerdo con la proposición franco-británica en el Comité de Londres.

El rey de Grecia llega de incógnito a Paris

Paris. — Esta mañana ha llegado a esta ciudad, procedente de Roma, el rey Jorge de Grecia, en viaje de incógnito.

Los alemanes siguen "estudiando" la potencialidad italiana

Roma. — Rodolfo Hess y los miembros de la Delegación alemana han marchado a Trípoli, en un avión tripulado por Italo Balbo.

Ciudadanos: Pagad el impuesto de Asistencia Social.

La Ley lo ordena.

La solidaridad con nuestros hermanos desvalidos lo exige.

MUCHACHA

Se necesita que sepa algo de cocina. Sueldo, 45 pesetas. Dirigirse a la Portería de la Normal de Maestras.

La situación de los trabajadores intelectuales en Alemania

La Cámara de Cultura del Reich ha producido hasta ahora cinco tomos de leyes para perseguir legalmente a los escritores y artistas desafectos al nazismo

Con motivo del Congreso Internacional de los Trabajadores Intelectuales, que tuvo lugar recientemente en Paris, un grupo de intelectuales alemanes antifascistas ha enviado a los congresistas una memoria sobre la situación de los trabajadores intelectuales en el III Reich. De este estudio interesante, las "Nouvelles d'Allemagne" extraen el pasaje siguiente:

Se sabe que el principio autoritario en razón del cual el nacionalsocialismo ejerce su poder en Alemania, ha destruido el derecho a la libre unión. A las profesiones liberales que, precisamente, han de buscar su elemento vital en la libertad y en la variedad de sus lazos recíprocos, se les ha impuesto también el paso brutal a que han de marchar todas las actividades.

Que se trate de sabios, de escritores, de actores, de cineastas, de intelectuales pertenecientes a la T.S.H., de escritores o de periodistas han sido disueltas, en todos los casos, las Asociaciones de forma variada, que se habían ocupado de todos los

intereses en el libre juego de las fuerzas. Los intelectuales fueron obligados a adherirse por grupos, según pertenecían al teatro, al cine, a la T.S.A., a la literatura, etc., a organizaciones llamadas "Fachschaften" (grupos profesionales) y "Kameras" que, a su vez, están a las órdenes de la "Cámara de Cultura del Reich" y, en último análisis, del Ministerio de Propaganda del Reich.

Esto ha terminado con toda la autonomía de los intelectuales. No tienen el derecho de elegir sus directivos, ni ningún otro derecho, mientras son miembros de las organizaciones. No tienen ninguna posibilidad de presentar peticiones y reivindicaciones. Todo se hace según el "Fuehrerprinzip".

Este principio del poder absoluto del jefe supremo, es decir, en última instancia, de M. Goebbels, Ministro de Propaganda, lejos de estar limitado a los asuntos puramente materiales y de organización, se aplica también, con toda su fuerza, al mismo trabajo científico y artístico. En efecto, como consecuencia de la todopoderosa doctrina racial del nacionalsocialismo, no puede ser enseñado, examinado, representado y artísticamente explotado nada más que lo que corresponde al ideal racial ario.

En lo que se refiere, en particular, a la presión ejercida en el dominio del trabajo científico, se manifiesta ésta por el hecho de que, en virtud de los armamentos y la escasez de materias primas, el Estado no favorezca, en general, más que los trabajos que sirven para inventar materias "orzats" en una economía que constituye claramente una economía de guerra.

Pero más doloroso aún en esta prohibición de toda investigación científica verdaderamente libre y de toda libre actividad literaria y artística, es el insulto personal, la persecución y, al fin de cuentas, el aniquilamiento psíquico y físico que amenaza no solamente el intelectual, que es un adversario comprobado de la doctrina nacional-socialista y del régimen fascista, sino también a aquel que parezca sospechoso al régimen en virtud de la libertad de su juicio y de la independencia de su pensamiento. Son numerosos los pretextos para destruir estos espíritus libres.

Desde el principio, toda la legislación racial ofrece la ocasión para que se condene a morir de hambre, después de difamarlos, a un determinado número de intelectuales. En efecto, aquel que entre los intelectuales y los artistas no está en condiciones de probar sus orígenes arios y los de su compañera, remontándose hasta los abuelos de uno y otro, no solamente es excluido ignominiosamente del grupo profesional—competente para ello—sino que se ve también incapacitado expresamente para toda actividad en su dominio. La misma religión no parece estar a salvo de la actuación del partido que dirige Alemania, pues no puede impedir que se persiga a los intelectuales y protestantes, en virtud de su fe a intelectuales católicos y protestantes, y que se destruya, por medio de prohibiciones de todo género, su existencia como creadores intelectuales.

Y los pretextos para suprimir al adversario o a aquel que es sospechoso, no faltan nunca en el dominio cultural. Hasta ahora la Cámara de Cultura del Reich ha producido nada menos que cinco tomos de leyes, que permiten establecer, por la interpretación "legal", un número suficiente de motivos de prohibición aplicables a cada caso particular,

La felicidad nazi

OTROS TRES ALEMANES DECAPITADOS

Berlin. — Esta mañana han sido decapitados tres antifascistas, condenados a la última pena por haber intentado reconstruir una organización antifascista.

Italia suscribe el pacto germano-nipón

VON RIBBENTROP VA A ROMA A BUSCAR LA FIRMA

Berlin. — Von Ribbentrop ha salido esta mañana en avión para Roma. Va en calidad de Embajador extraordinario y Ministro plenipotenciario.

El viaje se relaciona con la firma del acta por la cual Italia se adhiera al pacto germano-nipón contra el comunismo.

Lucha violenta entre chinos y japoneses

POR AMBAS PARTES SON ELIMINADAS LAS BAJAS

Sanghai. — Los japoneses han atacado violentamente las posiciones chinas al este del Chang-Sing, cerca del frente de Hohey, librándose fortísimos combates a unos cien kilómetros al norte de Kai-Yuang. Las bajas son elevadísimas por ambas partes.

Las tropas chinas han reconquistado Nin-Zing, al sur del Hohey.

Sigue sin resolverse la crisis política belga

Bruselas. — La crisis belga continúa sin resolverse.

El senador católico, señor Pier Lot, encargado de formar Gobierno, ha comunicado al rey el fracaso de sus gestiones.

Sobre las agresiones a los consulados soviéticos

Berlin. — En el último número de la Revista mensual nacional socialista publica un artículo titulado "El Bolcheviquismo como problema jurídico", el Secretario general de la liga anticomunista de juristas, Bockhoff.

En él se dice lo siguiente: "Aquí se plantea una cuestión: la de saber si la diplomacia soviética tiene derecho a reivindicar para su emblema de revolución mundial, la extraterritorialidad del derecho internacional. Otra cuestión es la de saber si al inmunidad podrá servir para los abusos cometidos con vistas a camuflar diplomáticamente los objetivos políticos criminales."

Heraldo de Castellón

CONSEJO MUNICIPAL

Para solucionar el problema del abastecimiento del pan

No cesa el Consejo Municipal y la Comisión de Abastos en sus trabajos para resolver el problema vital del abastecimiento de pan a la población, constituyendo este asunto la más obsesante preocupación de todos.

Las comisiones desplazadas a distintos lugares, prosiguen, al parecer con éxito, sus trabajos.

Según últimas noticias que nos facilitó esta mañana el alcalde camarada Ribó, entre cuyas múltiples preocupaciones pesa la del fichero de la nueva tarjeta de racionamiento que va a implantarse en breve, en Cuenca, independientes de los vagones de trigo que han prometido expedir a Castellón semanalmente, hay de momento a disposición del Consejo 12.000 kilos y en Albacete, 30.000.

Para hacerse cargo de estas cantidades, aunque se tropieza con el inconveniente de los medios suficientes necesarios para el transporte hoy han salido unos comisionados, con algunos camiones para recoger parte de estos depósitos.

También se realizan los trabajos pertinentes para traer unas partidas que están preparando en algunos pueblos de esta provincia.

De la llegada oportuna de unos camiones procedentes de Cuenca, que se anuncia están en camino, depende el que mañana pueda elaborarse pan en Castellón.

De todas formas el problema parece que ha entrado ahora en vías de solución inmediata y eficaz.

PALAS Y PICOS PARA LOS REFUGIOS

El camarada Mercé nos ha dicho esta mañana que las obras de los refugios han entrado en un periodo de gran actividad, habiendo actualmente 18 en construcción, pero que para la mayor intensidad de las obras, hacen falta más palas y picos, encareciendo a cuantos posean estos elementos, los presten para dicho fin, entregándolos en la Casa Consistorial, previo recibo y con la seguridad de que serán respetados y devueltos oportunamente.

Las exigencias del momento requieren esta aportación que no dudamos harán cuantos tengan posibilidades para ello.

Al propio tiempo, Mercé nos hace

Comentario del día

(Viene de la primera plana.)

varra y Oriente de Gulpúzcoa. Se abren caminos. Se emplazan baterías. Se levantan campos atrincherados. Se construyen almacenes subterráneos. El frente pirenaico se arma para, cuando llegue el momento, combinar su actitud bélica con el frente alpino. Francia tendrá que batirse en el Norte, el Este, el Suroeste y el Sudoeste. Y no podrá transportar a Tolón y Marsella sus fuerzas de Marruecos, Argelia y Túnez. Y aún los del Senegal correrán peñeros serios, porque por algo los alemanes se han apoderado de Canarias y de nuestras posesiones del golfo de Guinea y han organizado en Río de Oro aeródromos imponentes.

¡Sigan, sigan las democracias occidentales callando, temblando, recatándose, postrándose, genuflexas a los pies de Hitler y Mussolini... ¡Continúen practicando la política del avestruz y tapándose los ojos para no ver el mortal peligro, que les amenaza!

En el pecado llevarán la penitencia...

el encargo, que transmitimos, interesando del vecindario que tenga cuidado de los refugios constituyéndose en su más fiel guardián, evitando que los niños con sus juegos produzcan deterioros en los mismos, como suele ocurrir.

NUEVA ENTREGA DE JABON

El próximo sábado, probablemente se hará una nueva entrega de jabón al público.

A LOS POPIETARIOS DE GANADO CABALLAR Y MULAR

Se pone en conocimiento de todos los propietarios de ganado caballo y mular de esta Capital, que el próximo domingo, día 7 del actual, a las ocho de la mañana, deberán presentar para su revista por la Junta de Compras del Ejército, el ganado que posean, en el Parque del Oeste, conocido por tiro de pichón.

La falta de comparecencia será severamente castigada por la Autoridad Militar.

PERDIDA DE LIBRETAS

Últimamente han perdido sus libretas de racionamiento:

Daniel Negre Sivestre, Partida Estepar, núm. 4.

Domingo Vidal, I. Villarraig 14.

José Noveles Román, Pelayo, 38.

Santiago Cañete, calle Gran Vía, núm. 40.

Carlos Rodríguez, A. G. Hernández, 199.

Se ruega a quien las haya encontrado las presente en el Retén municipal.

Información judicial

TOMA DE POSESION DEL NUEVO TENIENTE FISCAL

Con las formalidades de rigor, ante la Junta de Gobierno de la Audiencia provincial, ha tomado posesión del cargo de Teniente Fiscal, el que hasta ahora venía desempeñando el cargo de magistrado, don José Castelló-Tárrega y Arroyo.

USO DE TOGAS E INSIGNIAS

Por orden ministerial del 18 de Octubre próximo pasado, se dispone que los Tribunales actúen con la toga y demás insignias que previene la Ley orgánica.

Con respecto a Castellón, en atención a que fueron destruidas las que existían y a instancia del Presidente de la Audiencia, se acordó por el Ministerio de Justicia el aplazamiento del plazo que expresaba la orden, hasta el 15 del actual, en vez del primero de Noviembre que era la fecha que se disponía.

En su consecuencia, a partir de la citada fecha, los Tribunales volverán a actuar vestidos en la forma acostumbrada, y los subalternos usarán las insignias ordenadas.

Carnets chófer

Tramitación automovilista

Agencia ROMA

CASAS SALA, 102

CASTELLON

BANCO CENTRAL

Capital escriturado. Ptas. 200.000.000
desembolsado. 60.000.000
Reservas. 23.107.144

EL BANCO CENTRAL REALIZA TODAS LAS OPERACIONES BANCARIAS PROPIAS DE LOS ESTABLECIMIENTOS DE PRIMER ORDEN, ABONANDO INTERESES CON SUJECCION A LOS MAYORES TIPOS AUTORIZADOS POR EL CONSEJO SUPERIOR BANCARIO.

Libretas Populares de Pequeño Ahorro 3%
(Mínimo 5.000 ptas.) Interés anual

Sucursal de Castellón: González Chermé, 35

EL FASCISMO EN BERLINA

DAMAS DE RETAGUARDIA

El "Diario Vasco", de San Sebastián, hace un llamamiento angustiado en favor de los "caballeros soldados". ¿Quiénes son estos caballeros soldados? Son los moros que sienten los rigores del clima. Son los "caballeros" alemanes escalofriados de su propia tracción. Son los piratas italianos con la tritona intima de su título engañoso de "voluntarios".

Todos tienen frío, padecen, dan diente con diente. En la retaguardia fasciosa uras cuantas señoras se han mostrado compasivas. La esposa del "Caudillo" patrocina la llamada "campana de abrigo al combatiente". Ella quiere ser, tal dice el suelto insertado a continuación, "madre del soldado". Del mismo modo y con igual ligereza se le declara al "generalísimo" padre de los españoles, de estos nuevos españoles nacidos en el extranjero.

Dice así el periódico de San Sebastián:

"El valor de nuestros caballeros soldados está reconquistando España, palmo a palmo, a costa de torrentes de la mejor sangre. Señoras del ejército de retaguardia: sed dignas de los caballeros soldados, ayudándoles en cuanto sea posible: ahora, cooperando de modo eficaz, eficiente, generoso, a la "campana de abrigo al combatiente", que patrocina la esposa del Generalísimo, padre de los españoles. Ella quiere ser "madre del soldado" y tú, que quizá lo eres, imita tan noble ejemplo."

No sabemos si Hitler y Mussolini reconocerán a la esposa del "generalísimo" como madre de tanto cordero "voluntario". Desde luego, a Franco, el omni-impotente, no han de reconocerle el don de la paternidad. Los únicos padres son ellos y los únicos corderos, sus partidarios.

Homenaje a Madrid

Lista de donativos que de los pueblos de la provincia de Castellón se reciben en el S. R. I. para el heroico pueblo madrileño:

La Jana. — 65 decálitros de vino; 20 de aceite, 500 kilos de leña, 5 de almendra, un saco de cebollas y ajos.

Benasal. — 2.700 kilos de patatas, 60 de trigo, 19 de garbanzos y almendras, 17 de judías, 2.899 de patatas.

Villar de Canes. — 300 kilos de patatas, 18 de alubias, 18 de almendras.

Figueroles. — 145 kilos de patatas, 148 de cebollas, 20 de aceite.

Culla. — 1.113 kilos de patatas, 104 de garbanzos, 173 de judías, 462 de higos, 463 de almendras, 12 conejos, 7 gallinas, un jersey, 5 pares de calcetines y una camisa.

Morella. — 361 kilos de patatas, 3.036 de trigo, 5 de judías, 2.588 de

carbón, una caja de tomate, 154 cazadoras, 2 chalecos.

Torre Endoménech. — 250 kilos de patatas, 15 de judías, 25 litros y un decálitro de almendras.

Altura. — De I. Republicana, U. Republicana y Partido Comunista, 760 kilos de cebollas, 450 de patatas, 170 de boniatos, 85 de almendras, 65 de calabazas, 10 de ajos, 11 de garbanzos, 70 de higos y 120 de aceite.

Colonia escolar de Moncófar. — 4 botes carne conserva, 4 botes leche condensada.

José Barrachina, una caja jabón. Brigadas Internacionales de Benicasim. — 500 kilos de patatas, 5 cajas de carne en conserva, 5 cajas de carne checoslovaca, 350 kilos de pastas para sopa, 100 kilos de arroz, 3 cajas judías verdes en conserva, 50 kilos de guisantes, 50 de azúcar, 100 de garbanzos, 10 cubos Maggl, 50 kilos de lentejas.

Almazora. — 668 kilos de bajocas tabellas, 308 de bajocas verdes, 20 de bajocas de manteca, 59 de bajocones, 137 de pimientos, 18 de guisantes finos, 103 de nabos, una caja de tomate.

También se van recibiendo infinidad de donativos del pueblo de Castellón, entre los que destacamos los siguientes:

Comité Central del F. C. Cartagena a La Unión y Las Blancas, 3.263'65 pesetas; Izquierda Valenciana, 50; Eduardo González, 25; Luis F de la Vara, 30; Francisco Rodríguez, 25; S. R. I. carnet número 44.175, 25; Partido Comunista (C. C.), 79; Comité de Puebla, 76'75; Casa de la Moneda, 37'40; Benasal, 700; Guillermo Moltó, 100; Antonio Sorribe, 50; Arturo Valero, 100; Joaquín Fortea, 25; Almela y Cortés, 50; Manuel Fons, 30.

Recaudado por beneficio de la Sociedad de Espectáculos Públicos, pesetas 475'80.

Hoy ha salido ya la primera expedición hacia Madrid, compuesta de 11 vagones de viveres y combustible, de los siguientes pueblos:

Benicarló, tres vagones; Torrealblanca, 1; Castellón, 3; Villarreal, 3; Burriana, 1.

Dentro de breves días saldrá la segunda expedición, que esperamos sea tan importante como ésta.

LA COMISION.

Para los niños.

Para adultos.

Para los ancianos.

ES EL MEJOR LAXANTE.

ES EL MEJOR PURGANTE.

El más agradable.

El más cómodo.

El más económico.

LAS "TABLETAS CASTELLO".

30 dosis, DOS pesetas.

Consejería Provincial de Abastos

Entrega de viveres al Consejo Municipal

La Consejería Provincial de Abastos ha entregado esta mañana al Consejo Municipal los siguientes géneros para ser repartidos a la población civil:

14.000 kilogramos de arroz, 3.500 kilogramos de azúcar, 70 cajas de leche condensada y 2.000 docenas de huevos.

¡¡¡EL TIFUS!!!

Muertos vacunados, NINGUNO.

Muertos no vacunados, 225.

¿Te basta esta estadística para comprender tu obligación y tu conveniencia?

¡VACUNATE!

GOBIERNO CIVIL

Sobre la recolección de la naranja

Con harta dolor de mi corazón me ner a algunos ciudadanos que, desoer a algunos ciudadanos que, desoyendo las órdenes que sobre la recogida de la naranja venían dictándose por este Gobierno civil, han entrado en los huertos y procedido por su cuenta a coger alguna cantidad de fruta. Entre los detenidos figuran algunos propietarios de los huertos en donde se les encontró efectuando la operación de cogida de fruto sin la correspondiente autorización.

Una vez más hago público que para la recogida de naranja para el abastecimiento interior y para el consumo de la población han de ser provistos los propietarios de los huertos de la correspondiente autorización expedida bien por la Central de Exportación de Agrios (C. E. A.) o por las Cooperativas productoras de este fruto con el visto de este Gobierno Civil.

La fruta que se permitirá coger para el consumo particular y para el abastecimiento del mercado interior es la conocida por "Destrijo" o "Picada de Mosca", "Flor adelantada o Chata" Mandarina Clementina y Satsuma.

Si la naranja recogida se pretende exportarla fuera de nuestra provincia, precisará además recabar la autorización de la Consejería Provincial de Abastecimientos.

Espero de todos, cooperen en esta obra de indudable beneficio para nuestra economía y me evitarán el desagrado de tener que aplicar nuevas sanciones.

HA TERMINADO EL PLAZO PARA LA RECOGIDA DE RADIOS

Hoy ha terminado el plazo señalado para la entrega voluntaria de radios a los locales de los partidos políticos, sindicales y edificio de Telégrafos. En estos momentos no se de una manera cierta los aparatos que se han recogido, aunque creesuman una buena cantidad, que hace presumir el cumplimiento de la orden de una manera general y ejemplar.

De todas formas, uno de estos días saldrá la Inspección con la lista oficial de todos los que tenían aparatos de radio, para comprobar el unánime acatamiento a esta disposición. A quienes se les encuentre una radio en su casa, será inmediatamente incautada y el dueño sufrirá las consecuencias que el caso requiera.

Esta medida se ha hecho extensiva a todos los pueblos de la provincia que podrán hacer la entrega a los Consejos municipales o a los locales que ocupan los guardias de asalto, levantándose acta de la entrega y remitiendo a este Gobierno Civil una copia de la misma y relación con los nombres, domicilios y marca de los aparatos.

VISITA A LOS REFUGIOS

Esta mañana el gobernador ha girado una visita a las obras de los refugios en construcción, quedando altamente satisfecho de la solidez que presentan los mismos y la excelente distribución interior. He felicitado al arquitecto municipal señor Maristany, autor de los proyectos, teniendo también frases de elogio para los obreros que trabajan en estas obras.